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Abstrak 

Choirur Rois, 2023, Faktor Rekonversi Keyakinan Shī’ah Menjadi Sunni 

Perspektif Psikologi Sosial Dan Agama: Studi Pengikut Shī’ah Sampang 

Madura 

Penelitian ini berangkat dari fenomena rekonversi keyakinan 319 pengikut Shī'ah 

Sampang dari paham Shī'ah ke Sunni pasca konversi bersilang sebelumnya dari 

Sunni ke Shī'ah. Faktor dan pertimbangan rekonversi para informan menjadi 

urgensi utama penelitian ini, khususnya yang berkaitan dengan proses rekonversi 

serta respon mayoritas Sunni menyikapi rekonversi tersebut di tinjau dari 

perspektif psikologi sosial dan agama. Penelitian disusun menggunakan 

pendekatan kualitatif lapangan. Data primer diperoleh melalui observasi dan 

wawancara mendalam bersama 77 aktor rekonversi. Interpretative 

phenomenological analysis (IPA) digunakan untuk memahami fenomena dibalik 

pengalaman rekonversi para informan. Temuan penelitian menunjukkan bahwa 

rekonversi yang terjadi pada mantan pengikut Shī'ah di Sampang dalam perspektif 

psikologi sosial dan agama dipengaruhi oleh faktor pengalaman spiritual, 

perkembangan intelektual dan pengaruh sosiosentrik yang tergambarkan melalui 

empat faktor utama. Pertama, faktor kepatuhan terhadap tokoh yang diikuti. 

Faktor ini mendasari mayoritas mantan pengikut Tajul Muluk untuk kembali ke 

ajaran Ahl Sunnah wal Jama'ah (Sunni). Negosiasi teologis sebagai upaya 

mendapatkan kembali kehidupan yang lebih baik menjadi bagian inti dari faktor 

tersebut. Kedua, faktor pergolakan pemikiran dalam memahami argumentasi 

teologis yang terdapat dalam ajaran Shī'ah dan Sunni mengantarkan Tajul dan Iklil 

mengklaim bahwa berdasarkan pengalaman yang mereka dapati selama 

mendalami ajaran Shī'ah secara argumentatif, teologi Sunni dapat diuji 

validitasnya. Terutama dalam persoalan 'aqidah, rukun iman dan rukun Islam 

menurut Tajul dan Iklil dalam ajaran Shī'ah banyak mengandung penyimpangan. 

Ketiga, faktor ideologi imāmisme dalam teologi Shī'ah menurut keduanya 

mengandung propaganda dan tidak didasari argumen teologis yang kuat. 

Keempat, doktrin taqiyyah mengandung kemunafikan dan kebohongan atas nama 

agama. 

Kata Kunci: Faktor Rekonversi; Teologi Shī'ah; Teologi Sunni; Psikologi 

Sosial-Agama 
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Abstract 

Choirur Rois, 2023, Factors of Reconversion of Shī'ah Beliefs to Sunni 

Perspective of Social Psychology and Religion: Study of Shī'ah Followers of 

Sampang Madura 

This research departs from the phenomenon of reconversion of the beliefs of 319 

Sampang Shi'ah followers from Shi'ah to Sunni beliefs after the previous cross-

conversion from Sunni to Shi'ah. Factors and considerations for the informants' 

reconversion are the main urgency of the research, especially those related to 

ongoing reconversion and the response of Sunni followers to this reconversion 

when viewed from the perspective of social psychology and religion. The research 

was prepared using a qualitative field approach. Primary data was obtained 

through observation and in-depth interviews with 77 reconversion actors. 

Interpretative phenomenological analysis (IPA) was used to understand the factors 

behind the reconversion experiences of research informants. Research findings 

show that the reconversion that occurred among former Shī'ah followers in 

Sampang from a social and religious psychology perspective was influenced by 

spiritual experience, intellectual development and sociocentric influences which 

were depicted through four main factors. First, the factor of obedience to the figure 

being followed. This factor underlies the majority of former Tajul Muluk 

followers to return to the teachings of Ahl Sunnah wal Jama'ah (Sunni). 

Theological negotiation as an effort to regain a better life is a core part of this 

factor. Second, the factor of thought turmoil in understanding the theological 

arguments contained in Shī'ah and Sunni teachings led Tajul and Iklil to claim that 

based on the experience they had while studying Shī'ah teachings 

argumentatively, Sunni theology could be tested for its validity. Especially the 

issue of 'aqidah, the pillars of faith and the pillars of Islam according to Tajul and 

Iklil in Shī'ah teachings contains many heresies. Third, the ideological factor of 

imāmism contained in Shī'ah theology according to Tajul and Iklil contains 

propaganda and does not have a strong theological argument. Fourth, the taqiyyah 

doctrine contains hypocrisy and lies in the name of religion. 

Keywords: Reconversion Factor; Shī'ah theology; Sunni theology; Socio-

Religious Psychology 
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 خلاصة

الاجتماعي  ،  2023  خيرالرئيس،  لعلم النفس  السني  المنظور  إلى  الشيعة  إعادة تحويل معتقدات  عوامل 

 والدين: دراسة أتباع الشيعة في سامبانج مادورا 

 ن أتباع شيعة سا بانج  ن الشيعة إلى المعتقدات  319 ينطلق هذا البحث  ن ظاهرة إعادة تحويل  عتقدات 

التحول السابق  ن السنة إلى الشيعة. إن العوا ل والاعتبارات الخاصة بعودة المخبرين هي العا ل السنية بعد  

الملح الرئيسي للبحث، خاصة تلك المتعلقة بالتحول المستمر واستجابة أتباع السنة لهذا التحول عند النظر 

لمنهج الميداني النوعي. تم الحصول إليها  ن  نظور علم النفس الاجتماعي والدين. تم إعداد البحث باستخدام ا

جهة فاعلة في عملية إعادة التحويل.    77على البيانات الأولية  ن خ ل الم حظة والمقاب ت المتعمقة  ع 

لفهم العوا ل الكا نة وراء تجارب إعادة التحويل لمخبري  (IPA)   تم استخدام التحليل الظاهري التفسيري

أن إعادة التحول التي حدثت بين أتباع الشيعة السابقين في سا بانج  ن  نظور  الأبحاث. تظهر نتائج الأبحاث  

تم  التي  والتأثيرات الاجتماعية  الفكري  والتطور  الروحية  بالتجربة  تأثرت  والديني  النفس الاجتماعي  علم 

ا ل هو  تصويرها  ن خ ل أربعة عوا ل رئيسية. أولاً، عا ل الطاعة للشخصية التي يتم اتباعها. هذا الع

السبب وراء عودة غالبية أتباع تاج الملوك السابقين إلى تعاليم أهل السنة والجماعة. إن التفاوض ال هوتي  

كمحاولة لاستعادة حياة أفضل هو جزء أساسي  ن هذا العا ل. ثانيًا، أدى عا ل الاضطراب الفكري في فهم  

ى قيام تاجول وإكليل بالادعاء أنه بناءً على الخبرة الحجج ال هوتية الواردة في التعاليم الشيعية والسنية إل

التي  روا بها أثناء دراسة تعاليم الشيعة جدلية، يمكن اختبار ال هوت السني للتأكد  ن صحته. ولا سيما  

 سألة العقيدة وأركان الإيمان وأركان الإس م عند التجول والإكليل في تعاليم الشيعة فيها بدع كثيرة. ثالثاً: 

ا ل العقائدي الإ ا ي الوارد في ك م الشيعة عند تاجول وإكليل يحتوي على دعاية وليس له حجة ك  ية  الع

 .قوية. رابعا: عقيدة التقية فيها نفاق وكذب باسم الدين

 عا ل التحويل؛ لاهوت الشيعة؛ ال هوت السني؛ علم النفس الاجتماعي والديني  الكلمات المفتاحية:
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